

Compte rendu du Conseil d'école du 8 février 2024

Étaient présents :

Pour la mairie : Monsieur Le maire M. LEGUET, Mme GAUCHER.

Les représentants des parents d'élèves : Mme DESMURS, Mme CERRAJERO, Mme VERVOITTE, Mme RUFFIER, Mme DEHECO, Mme SIMONET.

Les enseignants : Mme ZAMORA, Mme SALGADO, M. CHAMPALAUNE, M. MARTIN, Mme BOUQUET.

Excusées : Mme AUCOUTURIER (enseignante), Mme BATRIN (DDEN).

1 - Cartes de Noël

Tous les élèves de maternelle ont réalisé les cartes ainsi que les CE1 de la classe GS-CE1. L'école a reçu des cartes de remerciements qui ont touché les enseignants et M. Bosquet a apporté des sucreries pour les enfants.

2 - Projets pour l'année scolaire

Projet « becs et plumes » en partenariat avec la maison de Loire

Les GS-CE1 et les CP-CE1 sont allés observer les oiseaux en zone humide sur le site de Courpain à Ouvrouer-Les-Champs. Une première animation a été menée par la Maison de la Loire du Loiret le 19 octobre 2023.

Le projet a continué le 25 janvier avec la fabrication des boules de graisses pour les oiseaux de la nature et une mangeoire par classe (en attente d'installation à l'école). Deux boîtes contenant des jumelles ont été laissées jusqu'à la prochaine intervention afin de pouvoir observer les oiseaux à distance. Il est prévu de les utiliser aux beaux jours.

En période 4 ou période 5, une couveuse sera prêtée pour voir éclore des œufs de poules et, le 16 mai, une dernière animation permettra l'observation des oiseaux autour de Rebréchien pendant la période de nidification.

Cinématernelles : les classes de PS et MS-GS ont assisté à deux séances de Cinéma au Cinémobile à Neuville aux Bois le 13 novembre 2023 et à Trainou le 23 janvier 2024, et ils visionneront un nouveau film à Trainou le 7 mai 2024.

Le spectacle de Noël a eu lieu le 21 décembre 2023 pour toutes les classes avec la compagnie Kazouzou. Le spectacle de qualité proposé, « La petite boutique de monsieur Porcelaine », a été offert par l'ex-commission kermesse.

Projet Basket : les CP-CE1, GS-CE1, CE2-CM1 et CM1-CM2 bénéficient de très professionnelles séances de basket, réalisées par le club de Boigny. Elles ont eu lieu le jeudi après-midi pendant la période de janvier à février pour deux classes et de mars à avril pour les deux autres, ce qui correspond à 1h hebdomadaire par classe durant une période.

Prêt de matériel informatique : un prêt de 4 robots « blue bots » se fera pour la classe de MS-GS au cours de la période 5 et un prêt de tablettes pour le cycle 2 a eu lieu en période 2. Le matériel provient de l'Inspection. Cela a permis de travailler individuellement la phonologie et le graphisme pour les CP, la programmation et les jeux mathématiques pour la classe GS-CE1.

Instruments de musique: une intervenante musicale spécialisée dans la relaxation proposera une découverte avec ses instruments aux CM1-CM2 lors de la prochaine période.

Projet Théâtre : spectacle « Je suis un lac gelé » au Théâtre de la Tête Noire à Saran le 15 février pour les PS.

Projet Musique Jeunesses Musicales de France à la Passerelle de Fleury-les-Aubrais :

Le 15 mars 2024 (matin), les élèves de GS-CE1, CP-CE1, CE2-CM1 et CM1-CM2 assisteront à un concert « Dans la jungle » sur la musique de Duke Ellington et les classes de CE2-CM1 et de CM1-CM2 poursuivront le 08 ou 09 avril avec un spectacle musical « Les contes défaits », chants et accordéon.

Le carnaval aura lieu le vendredi 29 mars après-midi. Le thème est libre pour les enfants. Il sera fait un appel aux gâteaux et la Mairie accepte de financer les boissons pour le goûter. Le défilé se clôturera par la traditionnelle bataille de confettis. L'école se réserve toutefois le droit d'annuler et de repousser le défilé si la météo n'est pas favorable.

Le photographe scolaire, Monsieur Hannequin, de Pithiviers viendra le 17 mai 2024

Sortie à Orléans : le 24 mai, les classes de CE2/CM1 et de CM1/CM2 découvriront le trésor de Neuvy-en-Sullias, un ensemble exceptionnel de bronzes gaulois et gallo-romains conservé à l'hôtel Cabu. Ils poursuivront la journée avec une visite historique d'Orléans.

Projet de sortie dans une ferme pédagogique pour les classes de PS, de MS-GS, de CP-CE1 et de GS-CE1 : le budget prévisionnel est pour le moment excessif et les enseignants sont en attente d'autres devis. Par conséquent, les classes de GS-CE1 et CP-CE1 ne sont pas sûres de pouvoir y participer financièrement pour le moment.

Projet création : la classe de CE2-CM1 prévoit de concevoir et de réaliser un court-métrage en période 5.

Intervention(s) sciences : suite à la proposition de Mme Desmurs, professeur de sciences, lors du précédent conseil d'école, plusieurs propositions d'activités lui ont été formulées: expériences sur le thème de l'air pour les classes de GS-CE1 et CP-CE1 et sur l'énergie et/ou la chimie pour les CE2-CM1 et les CM1-CM2. La classe de MS-GS va également la contacter pour la période 5.

Le 23 février 2024, **une vente de crêpes** sera organisée par l'association de parents d'élèves PESTACUL'R. Elle prévoit également d'organiser une boum de Pâques en partenariat avec la municipalité le **lundi 1^{er} avril 2024**

3 - Evaluations Nationales CP

Les passations d'évaluations CP mi-parcours ont eu lieu du 15 au 26 janvier.

En français, il y avait 3 séquences (8 min, 10 min et 2 min pour la lecture) portant principalement sur le passage de l'oral à l'écrit (dictée de syllabes, de mots), reconnaissance de lettres, phonologie, compréhension orale et écrite et lecture à voix haute chronométrée de mots puis de phrases.

En mathématiques, les situations d'évaluation portaient sur les nombres, le calcul en ligne lié à des situations d'addition et de soustraction et la résolution de problèmes. La passation était découpée en 2 séquences. La durée de travail effectif de l'élève était de 8 min pour la première séquence et 13 min pour la deuxième séquence.

À l'issue des passations, l'enseignante de la classe a saisi les résultats dans l'application nationale dédiée et, en retour, elle a reçu le profil de chaque élève et le profil de la classe. Ces repères sont venus enrichir ses observations faites au quotidien et lui ont permis de préciser les besoins des élèves.

4 - Rentrée scolaire 2024-2025

Les inscriptions pour les futurs PS (enfants nés en 2021) pour la prochaine rentrée auront lieu le lundi 18 mars de 8h45 à 11h45 et de 13h30 à 17h et le vendredi 22 mars de 8h45 à 11h45 et 13h30 à 19 h 00. Merci de prévoir le carnet de santé de l'enfant (ou une photocopie des pages de vaccinations) ainsi que le livret de famille et un justificatif de domicile. Si ces dates ne conviennent pas, merci de bien vouloir prendre contact avec l'école afin de convenir d'un rendez-vous. (ec-rebrechien@ac-orleans-tours.fr ou 02.38.65.61.37).

On attend à priori 16 PS. L'organisation des classes d'élémentaire pourrait être la même que cette année mais, le nombre d'habitants du village augmentant, il est trop tôt pour avoir des projections pérennes. En maternelle, plusieurs options sont envisageables : PS-MS, MS-GS, GS-CE1 ou PS-GS, MS, GS-CE1. Sans une éventuelle ouverture, les grandes classes à niveau double à partir du CE2 seront chargées (28 enfants au minimum).

La Mairie prend note de la demande faite par l'équipe enseignante d'augmenter le temps de travail de l'ATSEM actuelle de la classe de GS-CE1 afin de palier la future organisation. La municipalité n'est pas fermée à la discussion : une heure quotidienne en plus pourrait être envisagée. Une réponse définitive sera apportée lors du prochain conseil d'école.

5 - La kermesse

Elle sera organisée par Pestacul'R (Association des parents d'élèves de l'école) et se déroulera le vendredi 28 juin soir à partir de 17H sur la plaine (pour les jeux) et la salle polyvalente (pour le spectacle). Le thème est « les jeux olympiques ». Dotation par la CCF de 2 places par classe pour Aquanova en guise de lot pour la kermesse.

6 - Questions

- Le manque de communication entre la cantine, la garderie et l'équipe enseignante revient assez souvent. Comment pouvons-nous y remédier ?

La communication est effective et efficace au quotidien en ce qui concerne la santé et les petits soucis occasionnels. Pour les points restants à débattre, tout comme au premier CE du 16/11/23, La Mairie réitère à ce deuxième CE être à la disposition des parents d'élèves élus pour échanger sur ces différents points, nous attendons une date de réunion.

- Pour le cycle de natation en CP, est-ce que la présence d'un adulte supplémentaire pourrait être envisagée de façon pérenne ? Ceci afin de soulager la maîtresse (surveillance dans les vestiaires et au bord de l'eau, certains ne savent pas nager).

Oui on peut envisager cette aide si des parents sont disponibles le lundi matin. Une maman s'est proposée pour quelques dates.

- Au mois de mars débute les séances de natation pour les GS, qui va assurer le suivi des MS ? Madeline accompagnant les GS afin d'assurer la sécurité des élèves.

Madame Da Costa Claire (ATSEM GS-CE1) assurera le suivi des MS qui auront un travail à effectuer. La Mairie a même augmenté d'un quart d'heure son travail horaire du lundi pendant cette période de cycle piscine pour une meilleure organisation et plus de sécurité à la piscine. L'équipe enseignante remercie la municipalité de cet arrangement.

- Avez-vous une projection sur la rentrée 2024 avec l'augmentation du nombre d'habitants ?

Cf. paragraphe 4.

- L'espace périscolaire va-t-il être revu également afin de se préparer à une éventuelle augmentation des demandes ? Manque de place.

Par un jeu de permutation de salles, selon la Mairie, l'école n'est pas à saturation tant pour les salles de classes que pour le bâtiment périscolaire.

- Pourquoi les évaluations en maternelle se font au semestre et en élémentaire au trimestre ?

C'est un choix d'équipe, faire un livret au premier trimestre n'aurait que peu de sens pour des enfants de cet âge : acquérir des compétences prend du temps et ce livret ne serait que très peu rempli. Il est à noter que de nombreux collègues fonctionnent aussi au semestre.

- Le dédoublement des classes en début d'après-midi est très apprécié par tous, cela permet aux élèves de même niveau d'être ensemble au moins sur un temps scolaire, certains se sentant isolés.

L'équipe enseignante remercie les parents pour ce témoignage.

La Mairie signale aux représentants de parents d'élèves de ne pas attendre les questionnaires pour le conseil d'école pour l'avertir des problèmes techniques dans l'école s'ils en sont avertis avant par leurs enfants.